zu wollen. Ich könnte mich fürchten, wenn er wiederkommt, daß dann wieder von meiner Seite eine Dummheit geschieht.

42.

Liebe zeigt immer huld, und übt stets Gebuld; Sie schiebt nicht Andern zu, sie nimmt auf sich die Schuld. Brachmanische Erzählungen.

Mein Lebensbuch wird völlig vernachlässigt, es bleibt keine Zeit dafür übrig. Mir ist Alles jetzt so wichtig, vorzüglich der Religionsunterricht; ich will gerne kein Wort, keinen Spruch verlieren und schreibe mir nach den Standen und zu Hause Alles gewissenhaft auf. Wer kann wissen, ob dies Heft nicht noch einmal in späteren Jahren mein Trost und mein Stab sein wird; ob ich nicht der guten Tage meiner Jugend werde gedenken müssen, um Trübsal mit mehr Ergebung tragen zu können. Vielleicht auch werde ich dieser ermahnenden Lehren noch mehr bedürsen, wenn ich glücklich din. Das ist sicherlich wohl die Zeit, wo wir die segnende Hand, die uns Alles gab, am ersten vergessen.

Ueber neunzig Kinder theilen den Unterricht mit mir, und manchmal muß ich unwillfürlich den Eindruck beob-